

"Dios se encuentra al fin de todo. No lo desmintamos y enseñémoslo a todos: no habría ninguna dignidad en vivir y todo esto no valdría la pena si debiésemos aniquilarnos para siempre; si debiésemos eternamente morir. Lo que alivia nuestras tristezas, lo que santifica el trabajo, lo que hace al hombre fuerte, sabio, paciente, benévolo justo a un tiempo, humilde y grande, digno de la inteligencia, digno de la libertad, es tener en sí, profunda y arraigada, la perpetua visión de un mundo mejor, que brilla al través de las tinieblas de esta vida".

VICTOR HUGO.

(Fragmento de un discurso parlamentario)

BARCELONA, EL ULTIMO REDUCTO DE LA ANARQUIA ESPAÑOLA, ESTA AL VUELO

sometida ahora a un BOMBARDEO CONSTANTE de la AVIACION NACIONALISTA

SAN JOSE EL ARTESANO DE NAZARETH

Refiere la tradición cristiana que el glorioso Padre Adoptivo de N. Señor Jesucristo y Esposo de María Santísima, la Inmaculada Madre de Dios, aunque era descendiente de clásica familia real de David, esa humana gloria, nada significaba de provecho, por haber caído la Judea bajo la dominación de los Romanos; y que por lo tanto, San José debía ganarse humildemente la vida para sí y su familia sacerdotisa, con el "trabajo duro"; según unos de carpintero; según otros, de albañil u otro oficio de artesano.

Y era Padre Adoptivo de todo el "Hijo de Dios", el "Verbo Eterno", encarnado; Y era el Esposo esclarecido de la Virgen de Galilea, escogida por Dios e Inmaculada, para que fuese la Madre de N. Señor Jesucristo, Dios Humanado, que tomó carne y sangre en el vientre de María Santísima, por obra inefable y espiritual del Espíritu Santo!

Misión de San José, fué, pues, cuidar del honor de la Madre de Nuestro Señor Jesucristo Dios Hombre, y cuidar también del mismo N. Señor Jesucristo, durante su niñez y juventud...

No hay, para nosotros católicos, ni puede haber, misión más excelsa, después de la MATERNIDAD DIVINA, que la de este admirable TUTOR, nombrado por Dios, para esas altísimas personalidades: el Dios Hombre, y la Madre del Dios Hombre...

Se pasma nuestra humana consideración, cuando advierte que, con tan admirable misión de San José, corra parejas su humilde condición de artesano, que debe sudar para ganar el pan de cada día...

Pero es, que, en la Economía Divina, no entran nunca, los cálculos de la Humanidad egoísta e interesada.

Como Dios ama la pobreza, y exige la pobreza... porque Dios no quiere "ricos de alma y corazón", pagados de los bienes terrenales, "orgullosos", por sus arcas llenas de dinero; "duros", para ayudar a sus prójimos cuando les asiese la justicia del jornal o la necesidad de la vida; por eso, el Verbo Divino Humanado y la Madre de Dios hecho Hombre, debían vivir en el radio de la pobreza y del trabajo duro, para ejemplo y enseñanza de la inmensa parte de la Humanidad, que es pobre y vive del sudor de su frente... y muchas veces hostilizada por las injusticias de la riqueza...

Por qué no reparan en esto, en tan práctica y honda enseñanza de Dios, en sus inefables misterios en bien del hombre, cuantos viven de su trabajo, y a veces renegando de su suerte?

Nuestro fin, es Dios: El nos creó y a donde El hemos de llegar un día, creyentes o no creyentes, por razón ineludible de criaturas suyas; y hemos de llegar por los caminos que El nos señala "con sus doctrinas y su ejemplo".

Sus doctrinas, son de bendición a la "pobreza": pobre El Hijo de Dios Humanado; y pobre su familia; porque San José parece no haber tenido economías de ningún género, para una vida holgada y cómoda.

Las doctrinas de N. Señor Jesucristo, se condensan en estas palabras suyas de altísima significación: "Que le importa al hombre ganar todo el mundo, si pierde su alma?". Y la otra tan terrible: "Es más fácil que un camello pase por el hueco de una aguja, que un rico" (es decir una adorador pagado de su riqueza y duro de corazón) "se salve...!"

El Santo Evangelio, llama a las riquezas, "dinero de iniquidad" y con justicia, porque con muy pocas excepciones, las riquezas, o tienen origen en injusticias y usuras con los prójimos, o se utilizan para vida de vagancia, de vicios y placer, o cuando menos, se estancan en los Bancos, o en las cajas fuertes, para vivir de ellas, sin utilizarlas en proporcionar trabajo y bien a las sociedades humanas. Y esta "triple roña de la riqueza", es la que ha provocado esta lucha mundial del Comunismo contra la riqueza, con sus afanes por arrebatar la propiedad, o cuando menos la "plus-valía"; y el empeño de destruir las clases sociales, para que cada cual esté obligado a ganar el pan con el sudor de su frente.

San José, fué eminentemente pobre: pobre de bienes; pobre de corazón, despojado de ambiciones; pobre de alma despojada de envolturas terrenales; y transparente su corazón para que lo iluminase la Luz del Divino Verbo Encarnado, a quien el Santo Patriarca debía custodiar en su niñez y juventud. Y siendo Protector del que era Señor y Dueño del Mundo como Verbo de Dios Creador, sin embargo, San José no se quejó jamás de su situación de pobreza, que podía el Divino Jesús, remediar "milagrosamente", y nunca lo hizo.

(PASA a la página 4)

Paralizadas todas las actividades en la gran urbe catalana

BARCELONA, 18 UP.—Continúa la aviación nacionalista su obra de muerte y destrucción, y en la mañana de hoy los enormes pájaros metálicos arrojaron unas 50 bombas sobre Barcelona en cuatro diferentes ataques, causando otras 50 víctimas y destruyendo en parte igual número de edificios. Las incursiones se produjeron a la una y 20 minutos de la madrugada, a las 4, a las 7 y a las 9 y 30 minutos. Los ciudadanos no habían salido de su horripilante experiencia de ayer, cuando se escuchó de nuevo el ruido de los potentes motores de los invasores sobre la capital de Cataluña. La vida civil de Barcelona está completamente paralizada, y nadie piensa en ir al trabajo. Oficinas, casas comerciales y tiendas permanecieron cerradas ante la magnitud del terrible castigo. Los continuos ataques aéreos han causado una verdadera emigración de las áreas urbanas de Barcelona, y millares de familias están trasladándose a las montañas en los alrededores para escapar de la muerte y de la enorme destrucción producidas por las bombas de la aviación enemiga. Durante la noche pasada, gran cantidad de personas, inclusive mujeres y niños, durmieron en los parques y plazas públicas, en los abrigos a prueba de bombas y en las estaciones de los "subways", esperando con enorme angustia el aclarar de la mañana que no trajo ningún alivio puesto que las incursiones aéreas continúan sembrando la muerte y la desolación por doquiera. Los aviones nacionalistas dejaron caer millares de hojas sueltas sobre Barcelona conteniendo la advertencia de que la única alternativa para los barceloneses es: LA RENDICION O LA MUERTE. Y estas terribles palabras indican que las aves metálicas continuarán su reino de terror mientras los republicanos insistan en proseguir este sangriento conflicto que ha convertido a España en una hoguera de espanto, de destrucción y de muerte.

Cooperación del comercio, de la agricultura y de la industria para la participación de Costa Rica en la exposicin de la Puerta de Oro

SERA SOLICITADA UNA VEZ QUE SE ACUERDEN LOS DETALLES RELATIVOS A LA PARTICIPACION DE COSTA RICA

Estúdiase la forma de que las cinco naciones centroamericanas puedan acondicionar un pabellón para concurrir conjuntamente

Hemos venido suministrando a los lectores varias informaciones acerca de las actividades que se llevan a cabo para asegurar la participación de Costa Rica en la exposición de la Puerta de Oro, que se inaugurará en el mes de abril de 1939 en San Francisco, California. Actualmente se encuentra en el país el señor T. H. Oppermann, comisionado del comité organizador de la exposición.

El señor Oppermann ha celebrado varias entrevistas con altos funcionarios públicos, y el jefe del estado manifestó ya que Costa Rica concurrirá a la exposición.

Una vez que se acuerden los detalles correspondientes, será solicitada la cooperación del comercio, de la agricultura y de las industrias nacionales, con objeto de darle a la participación costarricense toda la importancia del caso.

Se estudia la forma de que las cinco naciones centroamericanas acondicionen un pabellón especial para concurrir conjuntamente; el gobierno de Guatemala ha sido uno de los más empeñados en que así se haga, y la iniciativa cuenta con mucha simpatía entre nuestro gobierno.

GRAN DEMANDA DE CREDITO EN LA INSTITUCION BANCARIO DEL ESTADO

FUE POCA DURANTE LOS DOS PRIMEROS MESES DE ESTE AÑO

La demanda de crédito en la institución bancaria del estado es, en los actuales momentos, muy grande, según las informaciones que en fuentes autorizadas logramos conocer esta mañana.

Durante los dos primeros meses del año —y esto ocurre siempre— la demanda de crédito es muy limitada, por razón de que en enero y febrero no se hacen las siembras.

Pero la demanda de crédito se acentúa en el mes de marzo, con motivo de la proximidad de las nuevas siembras.

El respectivo departamento del Banco Nacional tiene en estos momentos un trabajo enorme, en la tramitación de las solicitudes que han sido presentadas para obtener préstamos.

"Haremos de la Democracia nuestro caballo de Troya"

(VII Congreso de la Internacional Comunista)



Las purgas de sangre en la democrática Rusia han culminado con las "Confesiones" (?) de los últimos 21 ajusticiados, otrora altos líderes del único partido de José Stalin.

Entre el Poder Ejecutivo y la compañía bananera han sido convenidos los puntos principales para el arreglo bananero. Se está redactando el contrato respectivo, que una vez aprobado será sometido a la aprobación del congreso en sus sesiones ordinarias. En el proyecto se determinan las obras a ejecutar figurando en primer término la construcción del muelle de Quepos.

—La municipalidad de San José no aceptó la rebaja de la semana de trabajo a cinco días, ni tampoco estuvo de acuerdo con disminuir el personal de trabajadores, y en tal virtud fue aprobada una fórmula en el sentido de solicitar al Poder Ejecutivo que facilite una suma semanal de siete mil colones para dar comienzo a los trabajos de la cañería.

—El señor Secretario de Hacienda ha girado las instrucciones a todos sus colegas sobre los términos en que deberán ser elaborados los respectivos proyectos de presupuesto. La Secretaría continuará el trabajo con el objeto de tenerlo listo para presentarlo a la consideración del Congreso en sus sesiones ordinarias.

La cámara de comercio se ha pronunciado contra el establecimiento de impuestos interprovinciales. Ha formulado objeciones al acuerdo dictado por una municipalidad y en tal sentido formulará una gestión ante el Poder Ejecutivo para que sea modificado el acuerdo de que se hace referencia, y con base en razones que se exponen.

—Los precios obtenidos por los cafés de Costa Rica en los mercados de Inglaterra han sido los más altos que se han vendido en dichos mercados. También dan cuenta los informes cablegráficos que es grande la demanda por los cafés de Costa Rica de mejores calidades, que han obtenido las más satisfactorias cotizaciones.

Cultos Religiosos en la parroquia de La Merced

Del 20 al sábado 26 de marzo de 1938

Domingo 20. (Tercer Domingo) Misas: 5, 6, 7½ y 10 de los niños.

Reuniones Comradía del Santísimo 2-3 señoras. 4-5 caballeros.

Propagación de la Fe y Santa Infancia de 3-4; se encarece traer las listas de coros y concurrir con buena voluntad.

6.15 - 7.15 Conferencia de San Vicente de Paul.

7 p. m. — Rosario y Bendición con el Santísimo.

Lunes 21.—5½ Misa rezada con dobles por la finada doña Remigia Masís v. de Cerdas.

7 horas.—Misa fúnebre por el finado don José María Ortiz.

4-5 p. m. — Catecismo de niños.

7-8 p. m. — Juventud Católica (Varones de 14 años en adelante).

Martes 22.—5½ Misa rezada por la finada Jesús León.

4-5 p. m. — Catecismo de niños.

Miércoles 23.—(Ayuno).

4-5 Asamblea de maestros de Religión.

Jueves 24.—5½ Misa al Santísimo.

(PASA a la pág. DOS)

Crónica de Sociedad

Sensible fallecimiento en Oakland, California

Se ha recibido en esta capital la muy sensible noticia del fallecimiento del culto y distinguido caballero norteamericano Mr. Emmanuel P. Gallagher, ocurrido recientemente en Oakland, California.

El señor Gallagher era un ferviente católico y ocupaba una destacada posición social en su patria, en donde desempeñó por largos años hasta pocos días antes de su muerte, con gran honradez y competencia, el delicado cargo de jefe de las aduanas de San Francisco y Oakland. Su desaparición afecta hondamente a distinguidas familias de esta capital, ya que él había contraído matrimonio con la virtuosa señorita costarricense Adelita Santos Bolandi, residente en California, al lado de su tía doña Elisa Bolandi de Llinás.

LA EPOCA al dar cuenta de tan doloroso deceso, consigna su sincera condolencia para su señora viuda, para su anciana señora madre, para su señorita hermana y demás miembros de la honorable familia doliente, pidiendo a Dios por el descanso eterno del alma del recordado extinto y deseandoles a todos mucha resignación cristiana.

El onomástico de una distinguida señora

El lunes pasado, día de Santa Matilde, Reina, celebró su onomástico la distinguida y católica dama, doña Matilde de Mendiola de Argüello de Vars, a quien nos complacemos en presentar, —aunque un poco tarde—, nuestro respetuoso saludo y cordial felicitación.

Restablecimiento

Hemos tenido el gusto de saludar ya restablecida de la indisposición que sufriera en días pasados, a la virtuosa señorita Lolita Navarro, apreciable vecina de la ciudad de Guadalupe. Sinceramente celebramos su mejoría.

Nota de Duelo

El martes pasado falleció en esta capital el estimable caballero don Juan Calsamiglia Arias, cuyos funerales se celebraron en la Iglesia del Carmen en la tarde del mismo día, habiendo sido sepultados sus restos luego en el Cementerio General, con numeroso acompañamiento.

Enviamos nuestro sentido pésame a la distinguida familia doliente, y en particular a sus sobrinos don Joaquín Vargas Coto y señora, don Fausto Calderón Coto y señora y don León de Mezerville y señora.

Estimable señorita enferma en Cartago

Hemos tenido la pena de saber que la virtuosa señorita Isidora Luna Navarro, de la ciudad de Cartago, se encuentra bastante enferma desde hace varios días.

Pedimos a Dios con todo fervor por el restablecimiento de la estimable paciente.

El cumpleaños de don Juan Félix Solano Guzmán

El jueves pasado cumplió sus sesenta y cuatro años de edad, nuestro buen amigo don Juan Félix Solano Guzmán, uno de los soldados más firmes y decididos de la causa católica, pues para él no hay edad ni obstáculo alguno que le impida cumplir con sus deberes de cristiano y sobre todo de Congregante Mariano, y da gusto verlo siempre tan activo y tan solícito trabajando en todo cuanto se relacione con la Congregación, a la que ama con toda la vehemencia de su alma. Y es así como lo vemos ahora metido allá en Ochomogo, cabe el Monumento a Cristo Rey, laborando como un muchacho de veinte años en la fabricación de ladrillos, empresa que el mismo estableció para allegar fondos en beneficio de la citada Congregación Mariana. Por eso aprovechamos esta oportunidad para excitar a todos los buenos católicos no dejan sólo a don Juan Félix y más bien, —por el contrario— lo ayuden en todo cuanto de su parte esté, —para el mejor éxito de su industria.

Que viva, muchos años más el viejo y noble amigo, con esa misma robustez de alma y de cuerpo con que Dios lo ha dotado, son nuestros más sinceros deseos.

DUELO EN MORAVIA

El día quince del presente mes dejó de existir en el Hospital de San Juan de Dios a causa de una delicada y penosa enfermedad el joven don Evangelista Jiménez, hijo del señor don Juan Jiménez, quien desempeña desde hace largos años en la Parroquia de San Vicente el delicado cargo de Sacristán.

A los restos de Evangelista se les dio santa sepultura el mismo día de su fallecimiento en el cementerio de Moravia, después de sus funerales, que se celebraron a las cinco de la tarde en la Iglesia del mismo lugar.

Aprovechamos la oportunidad para renovar nuestro más sentido pésame a su papá don Juan Jiménez y señora, hermanos y demás familia doliente, deseando resignación para ellos y paz a los restos de Evangelista.

VOCES DE ALIENTO

Mis felicitaciones, al Reverendo Padre Valenciano, por sus artículos **Amargas Verdades**, referentes a los avances del comunismo en nuestro país, así como también al eminente director del "Eco Católico", al referirse al mismo asunto, y quien invoca el incontrarrestable argumento de nuestro Presidente, el inolvidable don Cleto.

A un partido que intenta cambiar la Constitución y las leyes de nuestra República, debe negársele beligerancia, apoyándose en tan sólidos argumentos, para evitar los inmensos males que pueden acarrear los avances de ese funesto partido.

San Sebastián, 17 de marzo de 1938

Valentín Valverde

Duelo

El domingo 13 falleció en esta capital el señor don Alfonso Murillo después de haber padecido durante algunos días de una seria enfermedad.

Sus restos fueron cristianamente sepultados el mismo domingo 13 en San Vicente. Por este medio enviamos nuestro sentido pésame a sus familiares residentes en Moravia y San José.

De Moravia

A trabajar con una importante firma bien conocida en el país, ha salido de este lugar nuestro buen amigo don Filiberto Esquivel. Feliz desempeño en las delicadas funciones que le han sido encomendadas, es lo que deseamos al amigo Esquivel.

Distinguida matrona enferma

Se encuentra recluida en sus habitaciones, debido a una indisposición en su salud, la distinguida matrona doña Mercedes Bolandi de Koberg.

Hacemos votos muy sinceros por su restablecimiento.

Onomásticos

Nos complacemos en saludar cariñosamente con motivo de su cumpleaños, deseándoles mucha felicidad, a los estimables y cristianos caballeros don José María Acuña Venegas, don José Álvarez Guillén, don José Cárdenas Cerdas, don José Rafael Cárdenas C., don José Manuel Coto, don José Antonio Echeverría, don José Hernández, don José Kohkemper Greshake, don José Madriz Cerdas, don José Ovarés, don José Urgellés Riart, don José Sauter Schmidt, don José Pujol Lines, don José Manuel Ramírez Araya, don José Manuel Zamora, D. José Joaquín Campos González, don José Rafael Soto Campos, don José María Vargas, don José Morales Cruz, agente de este periódico en Sabana de Montes de Oca y don José J. Campos, Agente del mismo en Alajuela.

Saludo de onomástico

Celebran también hoy su onomástico las señoras doña Chepita Suárez de Lagos y doña Josefa Bonilla de Manzaneras; y a las señoritas Chepita Cascante y Chepita Varela.

Al saludar con este motivo a tan apreciables y virtuosas señoras y señoritas les deseamos a todas ellas mucha prosperidad.

Estimable enfermo

Guarda cama bastante delicado de salud, el señor administrador del Teatro Nacional, don Octavio Castro Saborío. Sinceramente deseamos la mejoría del estimable amigo.

Natalicios

Han celebrado su natalicio las distinguidas y virtuosas señoritas Amparito Herrera Mata y Carmela Brenes Morales, a quienes rendimos nuestro cordial y atento saludo de congratulación, deseándoles una larga y dichosa vida.

Misa Solemne de Requiem
en el cuarto y quinto folletín de
Música Religiosa
Suscripción mensual \$ 2
J. FONSECA
Ap. 47 — San José
Agencia Librería
"La Epoca"

Diccionario Cato - Leal

Cuando el lealismo dice:

Llegamos a la colina 606 sin disparar un tiro.
Debe leerse:
Llegamos prisioneros a la colina 606.

Hemos mejorado nuestras posiciones.

Debe leerse:
Nos hemos retirado porque todavía había peligro.
El ejército de la victoria.

Debe entenderse que Victoria es alguna señora amiga suya, pero no doña Victoria a la que cantan los poetas, pues dicha señora ni reside en el terreno leal ni tiene que ver con los que en él mangonean.

nalistas se pasarán a nuestras nuestras filas.

Debe leerse:
Nos gustaría que los nacionalistas se pasen a nuestras filas pero sucede lo contrario.

Pasaremos.
Debe leerse:
Pasaremos la frontera en cuanto se aproxime el peligro.

Nuestros partidos se han puesto de acuerdo.

Debe leerse:
Se han puesto de acuerdo para disputarse el mando.

Nuestra escuadra romperá el bloqueo.
Debe leerse:
Nuestra escuadra quedará bloqueada.

Radio Emisora Católica

Programa misional de Acción Católica mañana domingo 20 de marzo de 8 a 9 de la noche.

- 1).—La Oración por las Misiones. — Srta. Aída Jiménez.
- 2).—Il Vals de Godard. Piano. Pbro. don Guillermo Arié.
- 3).—Obra de la Propagación de la Fé. Srta. Isabel de la Guardia.
- 4).—Serenata de los Angeles. (Violín y Violoncello). Braga.
- 5).—Religión de los Japoneses. — Pbro. don Romualdo Barrantes.
- 6).—Gran Fantasia de Aída Verdi.
- 7).—La Eucaristía y el Protestantismo. — Pbro. Arié.
- 8).—Oyeme. — (De Madama Butterfly. — Puccini.

En Su onomástico

Con ser hoy el día consagrado por la Iglesia al glorioso Patriarca, señor San José, Patrono Universal de la misma, celebran su onomástico los siguientes distinguidos sacerdotes: Pbro. doctor don José Ohlemüller, C. M. Pbro. don José Antonio Drexler, C. M. Profesores del Seminario: Pbro. don José Villanea, C. M. —residente en Colombia—; Pbro. don José V. Salazar Arias, Coadjutor de la Parroquia del Carmen; Pbro. don José de la Cruz Turcios, S. S.—Director del Oratorio Festivo de San Francisco de Paula; Pbro. don José María Ramírez, Cura de Aserri; Pbro. don José Miglia, S. S. residente en Panamá; Pbro. don José Acosta, Cura de Pacayas; Pbro. don José Rafael Cascante, Cura de Ore-muno; Pbro. don José del Olmo, Cura y Vicario de Grecia; Pbro. don José Manuel Barboza, Cura de Sarchí; Pbro. don José Rams, Cura de Esparta y Pbro. don Oscar José Trejos, Cura de Barba.

LA EPOCA al saludar con todo cariño a todos estos ilustres y dignos ministros del Altísimo y muy venerados amigos, hace votos muy sinceros por su ventura personal y porque San José, que es también patrono y protector de Costa Rica, les alcance de su Divino Hijo, muchas y muchas bendiciones para la fecunda y santa labor apostólica que con tanto celo realizan ellos en bien de nuestra patria.



La Marca "Bayer" la Cruz ha de formar para que sea YATREN lo que vas a tomar

El Producto ideal
contra
Disenteria
Pildoras de
YATRÉN
105

Cultos Religiosos en la Iglesia a.

(Viene de la Página UNO)
tísimo cantada de tabla por la Paz del mundo.

4-5.—Catecismo de niñas. 7 p. m. — HORA SANTA. 7 horas en la mañana, Misa fúnebre por el finado Rafael Carvajal.

Viernes 25.—(Ayuno con abstinencia) 5½ Misa al Señor Agonizante por los contribuyentes.

7 horas. — Misa en honor de los Dolores Internos del Sagrado Corazón de Jesús.

4-5.—Catecismo de niñas. 7-8½ p. m.—Ación Católica Femenina.

Sábado 26.—5½ Misa Cantada de tabla a Nuestra Señora de Mercedes, por los niños del Catecismo Parroquial y de los Centros.

TARSICIOS. — Reunión cada domingo de 9 a 10 de la mañana.

El Turno General de La Merced, se verificará el DOMINGO 3 de ABRIL.

HONOR AL MERITO!

La Administración del Ferrocarril al Pacífico colocará en sus dos nuevos carros salones que ha construido recientemente en sus talleres, los retratos de los ex - Presidentes de la República General don Tomás Guardia y don Rafael Yglesias Castro y que están exhibiéndose en las vitrinas de la Sombrería de Aymerich en la Avenida Central, para que todos los que viajen por ese Ferrocarril tengan un recuerdo de esos dos grandes hombres que le dieron impulso y progreso al país.

El del General Guardia como iniciador y constructor del Ferrocarril al Atlántico, que

puso al interior de la República en contacto directo con nuestro Puerto de Limón; y el de don Rafael Yglesias Castro también como iniciador y constructor de nuestro Ferrocarril al Pacífico, que también nos pone en pocas horas en nuestro puerto del Pacífico.

Felicitemos al señor Administrador don Claudio Cortés por tan plausible idea de hacerle mérito a estos dos hombres que pusieron su empeño en dejar dotado al país de estas dos vías férreas, para el engrandecimiento y progreso de Costa Rica.

De San Miguel de Sarapiquí

Una escuela que se abre es una antorcha que alumbrará el Progreso del Pueblo.

Las Juntas de Educación y Progresista de San Miguel de Sarapiquí, fueron oídas por el Supremo Gobierno de la República: ya llegó el maestro nombrado en compañía de este entusiasta joven, el Bachiller don Alfonso Gutiérrez y en vista del cúmulo de necesidades presentadas en un caso como este de Escuela nueva en que falta todo: Edificio, muebles y útiles, invitan cordialmente a los padres de familias y vecinos de este lugar

y pueblos más cercanos, a una alegre FERIA que se celebrará con el objeto de llenar las más urgentes necesidades del momento, para lo que confiamos en su alto espíritu comprensivo y buena voluntad en pro de la educación de la infancia.

Esta es la invitación que se lee en el programa que está en nuestro poder de la Gran Feria Escolar que se celebrará en San Miguel de Sarapiquí el domingo 27 del mes en curso, para la cual están trabajando sus organizadores de una manera activa y desinteresada como lo hace el señor don Rafael Cordero, quien por sus méritos, honra al Cantón de Moravia, de donde es nativo, contándose entre ellos el de haber trabajado por muchos años en el Magisterio. Don Rafael actualmente se dedica a la agricultura en la rica zona de Sarapiquí, sin dejar por esto de preocuparse porque nuestros chiquillos que han de ser los hombres de mañana, reciban alguna ilustración.

Magnífico gesto ha sido el del actual Gobierno de oír la súplica que le hicieran las Juntas de Educación y Progresista de San Miguel de Sarapiquí para que fuera dotada esa región que, como se sabe, es bastante distante, de un maestro ya que cuentan con unos sesenta niños dispuestos a recibir la enseñanza primaria.

MAXIMO

Sres. Presidentes de los Centros de Acción Católica

Nombres, Damas, Juventud Masculina y Juventud Femenina de la Arquidiócesis de SAN JOSE

Se les ruega a todos los socios de los centros indicados asistir a la magna reunión en el ORATORIO FESTIVO don Bosco el 19 de marzo a las 14 horas en punto. Los obreros de dicho centro han acordado esta asamblea en honor de los señores Obispos electos Alajuela Monseñor VICTOR SANABRIA y de Limón Monseñor JUAN ODENDAHL.

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

CAMPO DEL ORATORIO FESTIVO SALESIANO

El R. P. José Turcios llegará a esta ciudad el 19 o 20 de este mes. La Sociedad de Cooperadores Salesianos de este Oratorio invita a los festejos que en honor de nuestro Director el Padre Turcios, se efectuarán en el Oratorio con el siguiente programa:

6 a. m.—Misa de Comunión.
8 a. m.—Misa Cantada.
10 a. m.—Match de fútbol Centro Social.

130 p. m. — Solemne Te Deum en acción de gracias por el feliz regreso del Padre Turcios de su visita a El Salvador.

2 p. m.—Asamblea en el Teatro del Oratorio.

3 p. m.—Agape fraternal ofrecido por los cooperadores Salesianos al Rev. Padre Turcios.

- Programa de la Asamblea:**
- 1.—Himno a San José.
 - 2.—Ofrecimiento de la fiesta por nuestro amigo el cooperador de la Obra Salesiana, don Guillermo Angulo, Director de LA EPOCA.
 - 3.—Música a cargo de los Jóvenes del Oratorio.
 - 4.—Poesía. A. Zamora.
 - 5.—Los Cooperadores Salesianos. — Eloy Cubero.
 - 6.—Música.
 - 7.—Monólogo. Manuel Poveda.
 - 8.—Palabras del festejado.
 - 9.—Himno Don Bosco.

Fin

CARNICERIA "EL 5 MENOS"
(Situada en el Mercado de Carnes)
OFRECE AL PUBLICO:
Carne a € 0.30 libra Posta a € 0.50 libra
Posta a € 0.45 libra Lomo a € 0.70 libra

GABRIEL ROJAS Propietario

FOLLETO DE LA EPOCA No. 6

Ernesto Maltravers

Por E. BULWER TYTTON (NOVELA)

(advertiría, porque te veo como quiero verte. Algunas veces, cuando te pones pensativo, juntas las cejas y tomas un aire tan severo que me haces temblar. Pero entonces pienso cómo estabas la última vez que me sonreiste y te vuelvo a mirar, y aunque frunzas más el entrecejo, me parece que me sonríes. Estoy segura de que para los ojos de los demás no eres lo mismo que para mis ojos... y estoy segura de que el tiempo me matará antes de que te pueda cambiar para mí.

—Deliciosa Alicia, hablas con elocuencia, porque hablas con amor.

Se dirigieron a la casa enlazados con los brazos por el talle. La habitación parecía sonreír y darme la bienvenida.

Era sábado. Todos los sábados

Maltravers recibía el periódico de la ciudad vecina; era su único intermediario con el mundo.

Viendo el periódico junto a la cafetera humeante, lo tomó con nerviosidad, rasgó la faja y fué derecho a la columna que contenía habitualmente las noticias del distrito paterno. Las primeras palabras que leyó fueron éstas:

"Grave indisposición del señor Maltravers". — Teníamos el sentimiento de anunciar que este estimable y distinguido caballero ha sufrido un ataque que el miércoles por la noche. Inmediatamente se requirió la presencia de un doctor, que ha muerto, entró en la habitación, ta al estómago. Se han manda-

EL CARPINTERO

Pero no había llegado para Jesús la hora de la desaparición definitiva. La voz de Juan no se había oído aún, y así tomó de nuevo, con José y con María, el camino de Nazareth, y volvió al taller de José para ayudarle en su oficio.

Jesús no ha asistido a la escuela de los Escribas ni de los Griegos. Pero maestros no le faltan; conoce tres más grandes que los doctores: el Trabajo, la Naturaleza y el Libro.

Es menester no olvidar nunca que Jesús fué un Obrero e hijo adoptivo del Obrero; no se debe ocultar que nació Pobre, entre gente que trabajaba con las propias Manos, que ganaba su pan con el trabajo de las Manos, y que se ganó el pan cotidiano, antes de predicar la buena nueva, con el trabajo de sus Manos. Aquellas Manos que bendijeron a los sencillos, que curaron a los leprosos, que iluminaron a los ciegos que resucitaron a los muertos; aquella Manos que fueron agujereadas por los clavos en el madero, eran Manos bañadas por el sudor del trabajo, Manos que sintieron el dolor del trabajo, Manos que encallecieron en el trabajo, Manos que habían manejado los útiles del trabajo, Manos que habían hincado clavos en la madera: Manos del oficio.

Jesús había sido un Obrero de la Materia antes de ser un Obrero del Espíritu; ha sido Obrero antes de llamar a los Pobres a su mesa, a la Fiesta de su Reino. No ha nacido entre gente adinerada en casa de lujo, en lecho cubierto de lana y de púrpura. Descendiente de Reyes, habita en el taller de un Carpintero; hijo de Dios, ha nacido en un Establo. No pertenece a la casta de los Grandes, a la aristocracia de los Guerreros a la hermandad de los ricos, al sanedrín de los Sacerdotes. Nace en la última clase del pueblo, la que no tiene por debajo más que a los vagabundos, los mendigos, los esclavos, los bandidos, los criminales, los pecadores. Cuando ya no sea obrero manual, sino espiritual, descenderá todavía más a ojos de las personas respetables y buscará sus amigos en aquella desventurada chusma que está, incluso, por bajo de la plebe. Esperando el bien que Jesús, antes de bajar al Infierno de los Muertos, bajó al Invierno de los Vivos, representa, en la jerarquía de castas que divide eternamente a los hombres, un pobre Trabajador y nada más.

El oficio de Jesús es uno de los cuatro más antiguos y sagrados. Los del Labrador, el Albañil, el Herrero, el Carpintero son, entre las artes manuales, las más compenetradas con la vida del hombre; las más inocentes y religiosas. El Guerrero degenera en Bandido; el Marinero, en Pirata; el Comerciante, en Aventurero; pero el Labrador, el Albañil, el Herrero, el Carpintero no traicionan, no pueden traicionar, no se corrompen. Manejan las materias más familiares y han de transformarlas a los ojos de todos, para el servicio de todos, en obras visibles, sólidas, concretas, verdaderas. El Labrador rompe el terruño y saca el pan que come el santo en su gruta y el homicida en su cárcel; el Albañil labra la piedra y levanta la casa del Pobre, la casa del Rey, la casa de Dios; el Herrero temple y fuerce el hierro para dar la espada al soldado, la reja al Labrador, el martillo al carpintero; el Carpintero sierra y clava la madera para construir la puerta que proteja la casa contra los ladrones, para fabricar el lecho sobre el cual morirán ladrones e inocentes.

Estas cosas simples, cosas ordinarias, comunes, usuales, tan usuales, comunes y ordinarias que ya no se ven, que pasan inadvertidas hoy para nuestros ojos, avezados a más complicadas maravillas, son las más sencillas creaciones del hombre, pero más maravillosas y necesarias que todas las demás inventadas después.

El carpintero Jesús vivió en su juventud enemigo de todas estas cosas, y las fabricó con sus manos, y entró por primera vez, por medio de estas cosas hechas por él, en comunión con la vida diaria de los hombres, con la vida íntima y sagrada de los hombres: la de la casa. Fabricó la mesa a la cual es tan placentero sentarse con los amigos, aunque haya entre ellos un traidor; el lecho donde el hombre respira la primera y la última vez; el cofre en que la esposa campesina guarda su pobres trapos, los delantales y pañuelos de las fiestas y las blancas, estiradas camisas del ajuar; las artesas donde se amasa la harina y levanta la levadura, hasta que está dispuesta para el horno; el asiento en que los viejos, por la noche, se ponen en torno al fuego a hablar de la juventud que no ha de volver.

tras las grutas claras y ligeras se rizaban al filo de la garlopa y el serrín caía en tierra al áspero ritmo de la sierra, debió pensar en las promesas del Padre, en los anuncios de los Profetas, en un trabajo que no fuera de tablas y escuadra, sino de espíritu y verdad.

El oficio le enseñó que vivir significa transformar las

cosas muertas e inútiles en cosas vivas y útiles; que la materia más vil trabajada y reformada puede llegar a ser precios; amiga, socorredora de los hombres; que para salvar, en suma, es menester cambiar, y que del mismo modo que de un retorcido tronco de olivo, nudoso y terroso, se obtiene el lecho del niño y de la esposa, se puede hacer del sordido usurero y de la desventurada mujerzuela dos ciudadanos del Reino de los Cielos.

Juan Papini

A la sagrada memoria de don Honorio Céspedes Portilla



Nolite mirari hoc, quia venit hora in qua omnes qui in monumentis sunt, audient vocem Filii Dei; et procedent qui bona fecerunt in resurrectionem vitae; qui vero mala egerunt, in resurrectionem judicii.

San Juan Cap, V, 28-29.

"No os maravilléis de esto, porque viene la hora cuando todos los que están en los sepulcros, oirán las voz del Hijo de Dios y los que hicieron bien, irán a resurrección de vida, mas los que hicieron mal, a resurrección de juicio".

En Curridabat v en marzo de 1871, nació Honorio Céspedes Portilla. Hijo de padres cristianos, su educación fue esencialmente religiosa, sin descuidar su formación intelectual, en la que logró tan estable progreso que llegó a ejercer el magisterio con singular competencia. Ilustró, además, su inteligencia con la lectura asidua de obras fundamentales así literarias como religiosas. De estas últimas, su libro predilecto fue la Santa Biblia. No es, pues, de extrañar que poseyera un acervo considerable de cultura que supo esconder tras el manto impenetrable de una singular modestia cristiana, de suerte que muy pocos eran los que tenían a don Honorio por un varón ilustrado. Y lo

fue ciertamente, y además un cabal y perfecto cristiano. Si como dice San Pablo, es perfecto quien acierta a refrenar su lengua, nuestro biografiado lo fue en grado sumo; jamás se le oyó ponderar sus talentos ni sus virtudes, ni sus méritos contraídos en tantos años, de asiduo y diligente servicio en pro de la Comunidad y de la Parroquia; ni tampoco manchó nunca sus labios con la murmuración, ni la sierra de la envidia royó su alma, ni la disimulación o hipocresía afeó jamás su conducta. Tardo en hablar y mucho más remiso en airarse, supo conllevar dignamente la versatilidad de la opinión pública, no siempre justiciera al externar los quilates de su virtud. Honrado a carta cabal, fue esta virtud junto con su inalterable modestia la que mereció la absoluta confianza de sus conterráneos quienes frecuentemente depositaron en sus manos la custodia de sus intereses. Llegó a ser axiomático aquí, cuando se buscaba una persona de indubitable honradez, el nombre de don Honorio Céspedes, siendo los señores párrocos los primeros que descubrieron este tesoro escondido y lo conquisaron, hasta su muerte, para el servicio de la iglesia. Durante 33 años, la vida entera de N. S. J. desempeñó el cargo de tesorero de la Junta Edificadora con tan acrisolada honradez, que puedo certificar, para gloria de Dios, satisfacción de sus hijos, honra de Curridabat y edificación de todos, que no he conocido ningún funcionario público que le aventajara en este concepto. Y además, fue sumamente desinteresado. En los últimos 15 años que, en unión de la H. J. E. ha dedicado a la construcción del templo, no ha reportado más beneficio que la gloria de servir a Dios y a su pueblo. Aquí, donde tantos y tan valiosos cooperadores por un varón ilustrado. Y lo

(PASA a la página 14)

do llamar los mejores médicos de Londres".

Ernesto dejó caer el periódico. Se echó sobre el sillón y se cubrió la cara con las manos.

Alicia acudió corriendo. Cuando Maltravers abrió los ojos, se encontró con su rostro inquieto y asustado.

—Alicia, Alicia — exclamó con amargura, casi rechazándola, — ¡si pudieras adivinar tan sólo mis remordimientos!

Luego, levantándose repentinamente, se lanzó fuera de la habitación.

Pronto estuvo toda la casa revuelta. El jardinero, que siempre estaba a la hora de la comida, corrió a encargar caballos de posta en la ciudad. La vieja sirvienta estaba desesperada por culpa de la planchadora, porque su primera y su única preocupación era "las camisas del señor". Ernesto se había encerrado en su habitación. Alicia... ¡pobre Alicia!

Veinte minutos después, la silla de posta paraba a la puerta, y Ernesto, pálido como un diagnosticado un ataque de donde había dejado a Alicia.

La joven estaba sentada en el suelo con el fatal periódico sobre sus rodillas. En vano había procurado descubrir lo que tan dolorosamente acababa de afectar a Maltravers, pues, como ya he dicho, no conocía su verdadero nombre, y el funesto suelto no le había llamado la atención.

Maltravers volvió a tomar el diario; quería leerlo y releerlo, esperando que acaso se le hubiera escapado alguna palabra capaz de darle aliento o esperanza. Alicia se arrojó en sus brazos.

—No llores — le dijo. — Dios sabe que sufro ya demasiado. Mi padre se muere! ¡Mi padre, tan bueno, tan generoso, tan indulgente! ¡Oh! Dios mío, perdóname! Alicia, cálmate. Te enviaré noticias antes de dos o tres días.

La besó, pero su beso era frío y contenido.

VIII

Habían transcurrido varios días; Alicia seguía sola, pero había tenido dos o tres veces noticias de Maltravers. Las cartas eran breves y escritas a pri-

sa. La primera anunciaba que su padre seguía mejor; había esperanzas; la segunda decía que no se le daba una semana de vida. Era la primera carta que de él había recibido Alicia. Tales cartas constituyen un acontecimiento en la vida de una joven; en la de Alicia fué un triste acontecimiento. Ernesto no le pedía que le contestara; la verdad es que le repugnaba revelar su verdadero nombre en tales momentos y mantener una correspondencia clandestina de amor en la casa donde se moría su padre.

A la joven le parecía extraño que Maltravers no tuviera interés en saber noticias de ella; pero Alicia era humilde; ¿qué podía ella decirle que valiera la pena de ocuparlo en semejante momento? Entretanto, ¡qué bueno era él escribiéndole! ¡Cómo apreciaba ella sus cartas, que, sin embargo, no respondían a lo que esperaba y la hacían deshacerse en lágrimas! ¡Eran tan cortas, tan tristes, y además hablaban tan poco de amor! ¡Qué frías resultaban en el papel inanimado favor concedido.

la palabra "querida".

Al partir, no había pensado Maltravers que Alicia se quedaba sin dinero; después, viéndole su ausencia se prolongaba, le envió una cantidad. Había que pagar algunas cuentas; debía también el alquiler; Alicia, obediendo las órdenes de Maltravers, confió a la vieja sirvienta un billete de Banco que bastaba para pagar esas pequeñas deudas. Una noche, la buena mujer se presentó a entregar lo que había sobrado de ese dinero. Alicia la notó muy agitada; estaba pálida y temblorosa.

—¿Qué le pasa, señora Jones? ¿Ha tenido noticias de... de mí... del señor?

—No, señorita, por Dios — contestó la señora Jones, — ¿cómo podría tenerlas? No quisiera asustarla, pero tengo que decirle que ha habido dos robos espantosos aquí cerca.

—¡Gracias a Dios! ¿No es más que eso?

Acción de Gracias
Luz Escobedo: da gracias a la Virgen del Carmen por un favor concedido.

Así



Nuevos Laboratorios
PADILLA & RELEDÓN

Pídalo a todas las Farmacias

ABATIDO, CON EL ESPIRITU CAIDO

SIEMPRE SINTIENDO MAREOS

Funcionándole mal el estómago a causa del estreñimiento, con su organismo casi envenenado, con mal carácter y paladar amargo.

TODO POR QUE LE
FUNCIONA MAL EL
HIGADO

Si Ud. siente estos trastornos

Tome HEPATOSAL

El maravilloso preparado que está haciendo el bienestar de miles de personas.

SECCION DEPORTIVA

Cartagineses y Alajuelenses jugarán hoy en Cartago.—El 27 comienzan las competencias en disputa del trofeo ESSO. — Comienzan los juegos por el Trofeo Copa Nicaragüa. — Organización del Campeonato nacional de Fútbol

En la ciudad de Cartago jugarán mañana las primeras divisiones de la Liga Deportiva Alajuelense y del Club Sport Cartagines. El encuentro es en honor de la distinguida señorita Julita Maroto por su destacada actuación en Panamá. Los dos clubs presentarán a sus mejores elementos y el juego habrá de resultar muy lucido.

Las competencias en disputa del valioso trofeo ESSO darán comienzo el domingo 27 del corriente mes. Se jugarán en el Estadio y tomarán parte todos los equipos de primera división, o sean Libertad, Herediano, Cartagines, Sociedad Gimnástica Española, Orión y Cartagines, que se presentarán en magnificas condiciones.

Suscríbese a LA EPOCA

A la sagrada memoria...

ha encontrado el párroco desde los más provechosos hasta los de más tierna edad, cabe afirmar que nadie le superó en celo, desinterés y perseverancia. No hace más que cuatro días que la honorable Junta Edificadora le aceptara la renuncia de su honroso cargo, recibiendo la última prueba de la integridad de este hombre incorruptible, con los libros de cuentas, llevados al día y los fondos correspondientes hasta el centavo. Estas virtudes cuyo somero relato acabáis de oírme, forman la silueta moral de este ser extraordinario y tienen por base incommovible y sólida la fe en Dios y el amor a Dios y a sus semejantes. De lo primero dió pruebas fehacientes en todo el transcurso de la vida, aunque, enemigo de toda ostentación, redujera el ejercicio de la piedad a lo puramente indispensable para no atraer sobre sí las miradas ni los comentarios públicos. Parecía tener presente, al moderar sus prácticas religiosas aquel aforismo: Neque in bonis, neque in malis, noli esse singularis. De su caridad podrian hablar las numerosas personas allegadas y extrañas que vivieron al amparo de su beneficencia.

A causa de esto muere pobre, pudiendo haber legado a sus hijos una fortuna. Su paciencia durante la enfermedad fue invicta, soportando con admirable y heroica resignación los acerbos y crueles dolores que le producía. Purificada su alma en el crisol del sufrimiento y con-

fortada con los Santos Sacramentos voló al seno del Creador el jueves 10 de marzo a las 5 de la tarde, dejando sumidos en la más honda pena a sus hijos Miguel, Antonio, Nicolasa, José y a su numerosa familia y demás numerosos amigos y admiradores. La iglesia de Curridabat profundamente conmovida por la pérdida de uno de sus más preclaros hijos le dedica estas honras fúnebres, por hoy, esperando con la cooperación del pueblo ampliar en el futuro su reconocimiento colocando a la cabecera de su sepulcro una lápida marmórea que recuerde a las generaciones venideras la parte meritisima que, como Tesorero y Economo ad-honorem, le corresponde en la construcción de este templo, orgullo de propios y admiración de extraños con el siguiente epitafio: *Domine delexi decorem domus tue et locum habitationis glorie tue, porque fue el celo por el decoro de la casa de Dios el que sostuvo sin desfallecimiento a don Honorio en el desempeño de sus difíciles cargos, a título siempre gratuito! Que el Dios de las misericordias y Padre de toda consolación introduzca en la región de paz y de luz donde mora, a su fiel siervo; colme el vacío de su hogar y enjague las lágrimas de sus hijos y suscite para bien de su santa iglesia, un digno imitador de las virtudes del finado.* Así sea!

ANSELMO PALACIOS
Cura de Curridabat

Carlos María Jiménez

Afiende asuntos de su profesión en su casa, de siete a diez de la mañana y de una a cuatro de la tarde.

SECCION LITERARIA

Flors Florum (Divisa de un Papa)

¿Será un cartujo poeta... el alma convertida en flor, en estrella que aclarará los rumbos oscurecidos del mundo?... ¿Flor alba de paz la que fuera encendida flor de púrpura, al trocarse el Cardenal en Pontífice? Y... "Flor de flores". ¿Serán también fragantes, estelares las almas conmovidas de sus contemporáneos?... ¿Qué santa promesa encierra esa delicada divisa papal... qué bella esperanza... Así sea!

LEJANIAS

Costas lejanas... adónde jamás llegara el hombre... tan sólo visitadas por migratorias aves; tan sólo estremecidas en su abandono ideal por el oleaje del mar que en no sabidos o transitados lares se embellece, golpea o acaricia... Costas blancas, misteriosas, invioladas: en tanto a vuestras hermanas de ultramar atormentan y cautivan mil motivos, vosotras no sentís sino el canto del mar y de tiempo en tiempo, ruido de alas!

FRAGMENTO

Y en el viejo castillo, en la tarde lluviosa, el hidalgo se puso a escribir:

¿Que no ensaye el gusano el vuelo del ave; encuentre su conformidad en la tierra que lo alimenta y le brinda su regalo moreno. Que no se detenga el ave a mirar con envidia al roedor en un deseo de abrigo y descanso; suyo es el aire transparente y ha de volar animosa por él! Y si es ruiseñor: ¡canta!, y si es águila: ¡báñese de sol y de tempestad!

ALEJANDRO SALAZAR HERRERA

(De su libro "La Calle Mojada")

HOY 19 de Marzo y MAÑANA Domingo en

Gran Fiesta Veraniega SAN PEDRO DE MONTES DE OCA A Beneficio del Templo Parroquial



Clase A—I Sección—Películas para toda clase de personas. (Circuito Urbini)

Desde los tiempos de Eva—Saprichos del corazón

Clase A—II Sección—Películas para personas mayores. (Circuito Urbini)

Hija de Nadie, la

Clase B.—No recomendables. Madre

Clase C.—Condenadas.

Ayúdame a vivir—Diablo del mar—No me olvides

Próximamente daremos un cuadro resumen de las películas estrenadas durante los meses de febrero y marzo del presente año.

ACCION DE GRACIAS

Doy infinitas gracias a la Virgen de Guadalupe y al Señor de la Misericordia por un favor recibido.

Ema Morales de Leitón

VETAS DE ORO

A cargo de L. Coen

AMA A DIOS PARA AMAR A TU MADRE

Al despedir a su hijo, una madre le entregó su retrato, con los siguientes consejos:

Para amar a tu madre ama a Dios.

• No digas nunca nada de lo que tú no quieras que Dios entienda.

No hagas nunca nada de lo que tú no quieras que Dios vea.

No escribas nada de lo que tú no quieras que Dios lea.

No leas ningún libro que tú no quieras que Dios te diga enseñámelo.

No vayas a ninguna parte donde tú no quieras que Dios te encuentre.

No emplees ningún minuto en el que no quieras que Dios te interroge. ¿QUE HACES?.

L. COEN

SAN JOSE EL ARTESA...

(Viene de la Página UNO)

La pobreza, es dura y resistente como el oro; pero también tiene, y podemos dársele con la paciencia, el brillo de la alegría resignada y valiente; y como el oro tiene inmenso valor, en los mercados del Cielo.

—Siempre el Cielo, como último recurso y como consuelo fácil...—dice el Comunismo. Peor para esa diabólica doctrina, que no tiene ni siquiera ese recurso, sino la revolución, el odio, el atropello, el despojo, para que salte por doquier la injusticia, que es la "veste ensangrentada del Comunismo"; y peor, que tal pobreza que no se consuela con el Cielo, sirve de piltrafa y carne de cañón para que los astutos provocadores de la desesperación, se sirvan de ella, para lograr, ellos, la riqueza, la comodidad y el lujo, pasando por sobre los cadáveres y las orfandades de los tontos... que les sirvieron de escabel...!

Diganlo, si no, Stalin y Litvinoff, altísimos Jefes Comunistas de Rusia, jefes de millones y millones de rusos que mueren de hambre y "práctico capitalismo sibarita", para los que do ellos han vivido y viven en magníficos palacios, rodeados de comodidades y placeres, protegidos por una guardia de asesinos, prontos a acribillar a balazos, a quienquiera que levante el grito de protesta contra tan honda y palmaria contradicción, de "predicar comunismo", para los que están muriendo de hambre y "práctico capitalismo sibarita," para los que están encima, sentados sobre las espaldas de los imbéciles que les creyeron.

Si, la esperanza del Cielo, fué un consuelo para el Santo Patriarca José y lo es para todas las pobrezas de la tierra. Y si se borra de los corazones esta esperanza, no nos quedará más recurso que matarnos unos a otros para que gocen únicamente, los más fuertes y astutos.— FILIN.

Suscríbese a "LA EPOCA"

SOL DEL SAHARA
EPISODIO 16

OYENDO LAS PALABRAS

DE MARINA EL JEQUE SE DEDICÓ EN SERIO A CORRESPONDERLA.



PERO VIENE NADIE MENOS QUE ABA DABA, QUE DE PARTE DEL CAPITAN MARAUD VA A AVISARLE A IBID IDEM QUE EL DINERO DEL RESCATE ESTA LISTO—



Y DE PRONTO MARINA DA UN GRITO... ..

MIRA "JEQUECITO" ESE NEGRITO QUE VIENE AHÍ ES EL QUE ME HIZO CAER EN LA TRAMPA!



¿HABLA CANALLA! QUIÉN ES EL RESPONSABLE?



MAÑANA: A LA HORA PRECISA...